



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Paris, le 2 septembre 2024

Vivalto Santé, précurseur de la recherche paramédicale dans le secteur privé, publie sa première étude clinique

- **Déjà très investi dans la recherche médicale depuis 2012, Vivalto Santé, un des acteurs majeurs de l'hospitalisation privée en Europe, s'est engagé il y a 3 ans dans la recherche paramédicale et publie aujourd'hui sa première étude clinique.**
- **La recherche paramédicale, axe de développement complémentaire à la recherche médicale pour Vivalto Santé, s'inscrit dans la raison d'être du groupe, entreprise à mission depuis 2021. Par ailleurs, elle est un axe fort de la marque employeur de Vivalto Santé et répond à la volonté des instances de santé d'intégrer la recherche dans les formations en soins infirmiers.**

Complémentaire à la recherche médicale, la recherche paramédicale relève du rôle des infirmiers et des professionnels paramédicaux (ergothérapeutes, psychomotriciens, manipulateurs d'électroradiologie médicale, techniciens de laboratoire médical, etc.). Elle contribue à faire progresser la qualité des soins et la prise en charge des patients par l'amélioration des pratiques.

La recherche paramédicale, un parti-pris Vivalto Santé

Déjà investi depuis de nombreuses années dans la recherche médicale, Vivalto Santé s'est également engagé activement dans la recherche paramédicale. Un engagement qui fait écho à la raison d'être du Groupe : *“soigner et accompagner les patients tout au long de leur parcours de soins et de leur vie”*.

En tant qu'entreprise à mission, le Groupe a ainsi intégré un axe dédié à la recherche, et notamment à la recherche paramédicale, dans son objectif statutaire lié au parcours patients. *“Nous démontrons notre volonté de valoriser la recherche paramédicale non seulement pour le bien de nos patients, mais également au bénéfice de toutes nos équipes soignantes”*, explique **Stéphanie Durel-Pinson, Directrice de la Recherche au sein de Vivalto Santé.**

Les équipes soignantes au premier plan de la recherche paramédicale

Le Groupe Vivalto Santé permet à l'ensemble du personnel paramédical de s'engager dans la recherche paramédicale. De la pédagogie et des actions de communication ont été menées en interne afin d'encourager les équipes à s'investir dans ces projets clés. Ainsi, le Groupe accompagne les équipes afin qu'elles puissent répondre à des questions du quotidien qui nécessitent d'être objectivées. Ce soutien leur permet de prendre du recul et de porter un regard nouveau sur leur travail.

Par ailleurs, les sujets de recherche paramédicale proviennent principalement des soignants eux-mêmes. Ces problématiques, issues du terrain et du quotidien, répondent clairement à

leurs besoins en matière de prise en charge des patients, ou à leurs questionnements organisationnels. Cette approche garantit que la recherche paramédicale reste directement applicable, enrichissant ainsi la pratique quotidienne des équipes soignantes. Elle permet également de fédérer les équipes autour d'un projet collaboratif porteur de sens.

Intégrer pleinement la recherche et attirer les talents

L'engagement de Vivalto Santé dans la recherche paramédicale répond également aux réformes du métier d'infirmier qui ont été engagées au niveau national.

La recherche paramédicale devient ainsi peu à peu une composante essentielle du métier d'infirmier(-ère). Les IBODE (Infirmier(-ère) de Bloc Opératoire Diplômé(e) d'État) ont désormais des modules de recherche intégrés à leur formation, comprenant des stages dédiés.

En mettant l'accent sur la recherche paramédicale et en accueillant les étudiants dans le cadre de leur stage recherche pendant leur formation, le Groupe est partie prenante de cette évolution dans la formation des soignants, tout en renforçant son attractivité en tant qu'employeur engagé et innovant.

Une première étude clinique publiée, de nombreux projets en cours et à venir

Dans le cadre de cette montée en puissance de la recherche paramédicale au sein du Groupe, Vivalto Santé publie aujourd'hui sa toute première étude clinique, portant sur la durée optimale du refroidissement du cuir chevelu pour prévenir l'alopecie pendant la chimiothérapie adjuvante du cancer du sein.

L'alopecie est un effet secondaire courant de la chimiothérapie et peut être extrêmement pénible pour les patient(e)s. Le refroidissement du cuir chevelu peut être utilisé pour réduire la perte de cheveux, mais la durée optimale du refroidissement n'est pas claire. L'objectif de cette étude clinique était de déterminer si l'augmentation de la durée du refroidissement du cuir chevelu améliorerait la préservation des cheveux.

Les résultats ont montré que le refroidissement de longue durée du cuir chevelu pendant la chimiothérapie augmentait l'inconfort des patient(e)s mais ne semblait pas améliorer la préservation des cheveux. Ainsi, il serait possible de porter le casque de refroidissement du cuir chevelu moins longtemps en ayant les mêmes effets. Cela réduirait l'inconfort des patientes et permettrait également à un plus grand nombre de malades de bénéficier de cette innovation technologique lors des traitements.

Parallèlement à cette première publication, d'autres études cliniques sont actuellement en cours, parmi lesquelles :

- une étude organisationnelle au sein du territoire Ile-de-France, portant sur la délégation des tâches des équipes soignantes afin que ces dernières puissent se recentrer sur leur cœur de métier ;
- une étude sur les soins de supports dans le cadre de prises en charge en cancérologie, avec l'introduction de l'hypnose médicale par réalité virtuelle lors des traitements.
- une étude multidisciplinaire sur le parcours patient dans le cadre d'une chirurgie des tumeurs ORL.

“Je suis fière de l'engagement de Vivalto Santé dans la recherche paramédicale. Cette initiative nous permet de créer un environnement propice à l'innovation continue. Actuellement, plusieurs études sont en cours au sein du Groupe : nous explorons une multitude de sujets différents. L'augmentation croissante du nombre d'études cliniques au sein de Vivalto Santé témoigne de notre dynamisme et de notre volonté de contribuer activement

à l'avancée de la recherche paramédicale. Nous sommes précurseurs”, souligne **Stéphanie Durel-Pinson, Directrice de la Recherche au sein de Vivalto Santé.**

*

À propos de Vivalto Santé

Créé en 2009 par Daniel CAILLE, Vivalto Santé est l'un des acteurs majeurs de l'hospitalisation en Europe. Il est constitué d'un réseau de 100 établissements de santé répartis dans 6 pays (France, Suisse, Portugal, Espagne, République Tchèque et Slovaquie) au sein desquels travaillent près de 6 000 praticiens et plus de 20 000 salariés. En France, Vivalto Santé compte 53 établissements ; ce qui en fait le troisième acteur de l'hospitalisation privée. Depuis plus de 15 ans, Vivalto Santé connaît une croissance significative grâce à sa stratégie d'acquisition. Le Groupe tire son attractivité d'un modèle d'entreprise unique : « la Troisième Voie ». Ce modèle est fondé sur un partenariat médical et capitalistique regroupant à la fois les praticiens du Groupe et des investisseurs financiers pour une gouvernance partagée. Cette approche spécifique permet d'associer les praticiens aux décisions stratégiques des établissements dans lesquels ils exercent.

Le Groupe Vivalto Santé est le 1er groupe de cliniques privées à s'être engagé dès septembre 2020 dans une démarche d'entreprise à mission en inscrivant dans ses statuts, sa raison d'être au service des patients tout au long de leur parcours de soins et tout au long de leur vie. Six engagements ont été pris qui concernent le système de gouvernance partagée avec le corps médical, la prise en charge globale de tous les patients sur ses territoires, l'inclusion des professionnels et la pérennité de l'entreprise. Par ailleurs, le Groupe Vivalto Santé s'est engagé à maîtriser son empreinte environnementale et fait de l'innovation et de la Recherche des priorités au profit des patients, des médecins et des salariés.

Site web : <https://www.vivalto-sante.com/>

Contacts presse

Aude Zerwetz – 06 46 75 00 03 – aze@enderby.fr
Sarah El Maroudi – 06 38 73 77 82 – sel@enderby.fr